



Estadísticas

—Cuando supe que en Europa el número de mujeres excede en diez y ocho millones al de los hombres, quedé un poco perplejo; porque en todos los lugares que frecuenta un español normal—teatros, paseos, terrazas de cafés—no se ven más que caras malhumoradas de hombres que discuten agratamente y que acogen con un bramido el hecho sorprendente de la llegada de una mujer.

—Aunque siempre me han sobrecogido de respeto las estadísticas y las he venerado íntimamente, empecé a dudar de ellas y a sospechar que esos porcentajes consoladores para nuestro sexo no eran más que una piadosa mentira para librarnos del más amargo de los pestisismos.

—No hay mujeres—nos decía nuestra experiencia personal.

—Te corresponden tres—nos respondían las alatorras estadísticas.

—Y como nada hay tan convincente como la oscura claridad de los números, pensábamos que aún no habíamos topado con ellas y que se nos presentaba un halagüeño porvenir de aventuras galantes.

—Un buen día que caí en un salón de té, quedé maravillado ante el extraño espectáculo de las mesas rodeadas de adorables muchachas, y me convení de la veracidad de las estadísticas. Sin embargo, no llegué a una beatífica tranquilidad de ánimo, pues mi espíritu analítico me atormentaba buscando una explicación al sorprendente hecho de que entre ellas no se encontrara ningún muchacho de más de diez y ocho años.

—Al día siguiente me encontré con un amigo que me dió la clave del misterio.

—Ya sé que tienes novia—me dijo.

—¿Yo?...—repupe en el colmo de la estupefacción.

—Sí, tú. Ya te he visto acompañando a una muchacha.

—Yo protesté con todas mis fuerzas, le dije que nunca me había propuesto hacer la corte a mi linda compañera de la víspera, y mi amigo exclamó indignado:

—Eres un cínico. La estás comprometiendo. Comprendo la indignación de sus amigos. Entonces comprendí por qué aquellos que no pueden o no quieren escuchar la epístola de San Pablo más que dedicada a un amigo, huyan de las reuniones de sociedad. El té es el camino que conduce directamente a la vicaría, y los muchachos optan por las meriendas de sidrería, que aseguran su independencia.

—Yo me permitiría aconsejar a las muchachas que no estrecharan tanto el cerco y que, como tática de casa, hicieran creer que no son peligrosas, para que los muchachos acudieran al reclamo del té, tan confidencial y tan casamentero.

ADAN ECHEGALTE.

Santoral

Día 5, miércoles.—Nuestra Señora de las Nieves, santos Casiano, Eusinio y Osvaldo. Sol, sale a las 5 6 y se pone a las 7 27. Cuarto menguante el día 11, en Tauro.

Viajes

Llegó de Pamplona nuestro querido amigo don Florencio Alfaro.

—De Madrid han llegado: el abogado don Alfonso Esteban Rodríguez, don Agustín de la Calle y familia y el abogado don Luis Villar y Arenas.

—Se encuentra en San Sebastián, pasando una temporada en casa de los señores de Pena (don José) la encantadora señorita Petrita San Martín.

—Vino de Zurich el ingeniero don Manuel Fernández Campos.

—De Alegría de Oria, donde ha pasado una temporada, vino nuestro distinguido y joven amigo don Ceferino Fernández Balerdi.

—La duquesa de Medina de Rioseco, vino ayer de Burdeos.

—Salí ayer para Francia la marquesa de Montalegre.

—Procedente de La Habana llegó el conde de Romero.

—Salí para París don José Ortega Moraleda.

FUMAD HABANOS

ROMEO Y JULIETA

—A Vigo fué el gerente del Trust Joyero, don Modesto Largo.

—Se encuentra entre nosotros, con su familia, el industrial logroñés don Pedro García Sainz.

—Está en San Sebastián don Luis Saiz Montero, distinguido abogado de Valladolid.

DENTISTA :: MDLIIIS :: Plaza Guipúzcoa, 2. 1.º

—Acompañado de su distinguida esposa se halla en nuestra ciudad veraneando, el ilustre y culto director de la Escuela Central de Artes y Oficios, don Ramiro Suárez, nuestro particular amigo.

—Hoy sale con dirección a Ceuta, para incorporarse a su nuevo destino, el capitán de Sicilia don Celestino Muga.

—Salí para Madrid la señora de don José Gil de Biedma.

—Fueron a Segovia los señores de Díaz de Isla y la señorita de Sáenz de Miera.

L'ELEGANCE Fábrica de impermeables y gaberdinas. Place de la République. — HENDAYE

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo el conocido propietario madrileño don José Frade, que acompañado de su distinguida esposa pasará como todos los años en San Sebastián, la temporada veraniega.

—Ha llegado a nuestra ciudad el ex ministro don Niceto Alcalá Zamora.

—Ayer saludamos al ex diputado madrileño nuestro querido amigo don Eduardo Cobian, que se halla veraneando entre nosotros.

—Se halla en San Sebastián, nuestro particular amigo don Lorenzo Barrio Moraya, presidente de la Asociación de Inquilinos madrileños.

Mezclilla

Los tés del Sea Club.—Definitivamente mañana comenzarán los tés del reciente Sea Club. Como ya anunciamos, tendrán lugar en los magníficos locales de La Perla del Océano y serán amenizados por un sexteto que tiene todas las novedades.

El té de mañana se verá concurridísimo, pues han de acudir—ya lo han prometido—muchas lindísimas muchachas de la buena sociedad donostiarra y veraneante.

De sol a sol

AL VUELO

—Sigue el mes de agosto su carrera, proporcionándonos días hermosos y agradables, que llaman con imperioso mandato a cuantos de tierra adentro deseen pasar lo que resta del verano del modo más delicioso que pueden imaginarse.

—Así vemos que por la mañana la playa se halla llena de bañistas, que se pasan allí tres o cuatro horas encantados, pues el tiempo corre que es un gusto, hasta que la voz del estómago les recuerda que ha llegado la hora de ir en busca del alimento cotidiano.

—A la una comienza la dispersión de las gentes, y a esa hora se animan extraordinariamente las calles y la población toma el aspecto de los días festivos, pues aquí, como es sabido, lo son ya todos los de agosto y septiembre; y como las cosas vengán bien dadas, tendrán en octubre su correspondiente estambote, si el tiempo lo permite.

—Ayer, para avisar, recibió el gobernador a los periodistas para anunciarles que había impuesto varias multas taurinas y que se marchaba a Oyarzun a repartir premios en un concursó de ganado.

—En el Ayuntamiento se reunieron varias Comisiones, despachando asuntos de trámite, y en la Diputación no hallamos a nadie que nos diese la más insignificante de las noticias.

—Hubo el consabido atropello de la "Bici", y no han ocurrido más sucesos que sepamos, al menos hasta el momento de escribir estas líneas.

—En los teatros hubo estrenos por partida doble, triunfando Pirandello en toda la línea, y también Linares Rivas, con su adaptación "Disraeli", de Parker, que ha sido un gran éxito.

—Los conciertos del Boulevard siguen llevando gente a aquel hermoso paseo, donde se oye buena música y se disfruta durante la noche de una agradabilísima temperatura.

—En Bellas Artes, las variedades están a la orden del día, y en los "cines" se pasan por la pantalla las más hermosas producciones de la película.

—Estamos en plena diversión y hay que aprovechar estos días.

ASORDEP.

Teatro Trueba

Pronto, gran sorpresa

: Majestic Palace :

Hoy, miércoles 5 de agosto

The Aristocrático de Moda

amenizado por la notabilísima Orquesta MAIGNE.

Todos los días "The Dansant. Miércoles, viernes, domingos y días festivos, "The Aristocrático de Moda". Diariamente comidas americanas, tomando parte la renombradísima ORQUESTA MAIGNE.

Gran Kursaal

HOY MIÉRCOLES, 5 DE AGOSTO DE 1925

Desde las cinco y media de la tarde

— THE DANSANT —

Tres orquestas IBERIA, LOS GALINDO, y SYNO PATONS.

Exhibición de bailes por Mlle. MADO DE ROSANS y DUO TARASOFF

Profesor de baile, A. P. Nelson

En el dancing del Gran Bar Americano,

— DANCING —

Mlle. MADO DE ROSANS y DUO TARASOFF

TEATRO

VICTORIA EUGENIA

COMPANIA DEL

Teatro Infanta Isabel de Madrid

Funciones para hoy, 5 de Agosto

A LAS SEIS Y MEDIA DE LA TARDE

El Aire de Madrid

A LAS DIEZ Y MEDIA DE LA NOCHE

: DISRAELI :



Con tiempo inseguro y numerosa concurrencia, se celebraron ayer (tarde) los anunciados encuentros.

—A primera hora contendieron Chiquito de Gallarta y Elorrio, encarnados, con Araquistáin y Jáuregui, azules.

—El encuentro fué muy mediano, debido a la deficiente labor desarrollada por la pareja azul que mereció los abucheos de que el público le hizo objeto.

—De salida, el dinero se ofreció por los colorados, los cuales no tardaron en lograr una respetable ventaja. Esto unido a que los azules no intentaban ningún esfuerzo y que lo poco que hacían lo hacían mal, hizo que el encuentro perdiera en seguida todo interés.

—Chiquito de Gallarta y Elorrio ganaron de calle el partido.

—Araquistáin y Jáuregui quedaron en 35 tantos para los 50.

—En segundo término jugaron Eohaniz y Tacolo, encarnados, contra Osolaza y Ugarte, azules.

—Aunque este partido tampoco llegó a colmar, ni mucho menos, los deseos de la afición, fué sin embargo menos malo que el anterior.

—El dinero, al comenzar la contienda se ofreció por los colorados, estando la "cátedra" muy aceriada en la elección de favoritos.

—Los contendientes se igualaron cuatro veces en el curso de la primera decena.

—El último empate se registró en el tanto 7. Luego fueron siempre por delante Eohaniz y Tacolo, que vencieron por cuatro tantos.

EN BILBAO

Bilbao 4. 41'30 noche.

—En el frontón contendieron Muñoz y Villaro, contra Chiquito de Bilbao y Arrate. Vencieron los primeros por cuatro tantos.

En el Teatro del Príncipe

Últimas actuaciones de la compañía de Apolo

Hoy se estrena "La suerte", sainete de los Quiñero

—Está próxima a finalizar la actuación de la compañía lírica del teatro Apolo, de Madrid. Esta será la última semana de actuación de los de Apolo. Con tal motivo, para despedida de nuestro público, dicha compañía se propone ofrecer variados e interesantes programas. Por de pronto, para hoy anuncian el estreno de "La suerte".

—"La suerte", es un sainete de los Quiñero, sumamente gracioso, pero con gracia fina, cual corresponde al ingenio de los ilustres saineteros.

—"La suerte" lleva una partitura muy agradable, escrita por el maestro Barrios.

—Se completará el programa con el casticísimo sainete "La fiesta de San Antón", hace mucho no representado en San Sebastián.

—Este programa, que dicho sea de paso, es muy interesante, regirá tarde y noche.

—El viernes se estrenará una ópera bufa de Leandro Blasco y José Luis Lioret, con música de Luna, titulada "El anillo del sultán".

—Y el sábado y el domingo se representará "Los sobrinos del capitán Grant".

LIBRERIA DONOSTIARRA

MATEO LINACERO

En venta el tomo "España", de la obra "Espasa", magníficamente editado por Calpe, con la colaboración de los mayores talentos españoles. Al contado, 75 pesetas y a plazos modestos, 85.

Calbetón 3. Tel. 7-82. — San Sebastián

Teatro Principal

MIMI AGUGLIA

Hoy, miércoles, 5 de agosto de 1925

A las seis y media. A las diez y media

GRANDIOSO EXITO

de la famosa comedia de PIRANDELLO, traducida por Salvador Vilaregut,

Seis personajes en busca de autor

Protagonista: MIMI AGUGLIA

Para jerseys de lana

Legazpi, 4, MERKIENA. Tel. 23-84